
Protokoll der 15. Sitzung des Ortsausschusses am 27.03.2023 
 
Anwesend: Jürgen Gachet, Markus Aporta, Heinz Leber, Knut Schröter, Susanne Degen, Michael 
Sulzbach, Burkhard Landgraf, Agnes Gerecht, Anita Obst, Susanne Hafer, Andrea Tiemann, Andreas 
Thiele und Nessi Oberwinter 
Gäste: Anna Zubac, Ulrike Goeke 
 
Top 1: Begrüßung und Bibelteilen 
Jürgen Gachet begrüßt alle Anwesenden. Danach Bibelteilen, Evangelium, Markus 4, 35-41. 
 
Top 2: Genehmigung Protokoll vom 30.01.2023 
Top 3:  Zum Thema: Heiztemperatur in Kirche bei Gottesdiensten. Es gibt noch kein Ergebnis mit 
Verwaltungsrat, Herr Gachet hat noch keine Anfrage gestartet. Herr Schröter gibt Auskunft, Thema 
Heizung/Temperatur wird Thema in PGR-Sitzung am 28.03.2023 sein. Er wird die Meinung, die Kirche 
soll, wie vom Ortsausschuss beschlossen, an Hochfesten auf die alten, gewohnten Temperaturen 
hochgeheizt werden mit in die Sitzung nehmen. Das Protokoll der Sitzung vom 30.01.2023 wird 
einstimmig genehmigt. 
 
Top 3: Einladung Info+Austausch, Frau Zubac/Pfarrheim 
Herr Gachet begrüßt Frau Anna Zubac. Frau Zubac hat die Verwaltung des Pfarrheims übernommen 
und stellt sich den Anwesenden vor. Sie arbeitet ca. 6 Std. pro Woche. Bis 31. März wird sie von Frau 
Gabriele Sulzbach unterstützt.  
 
Die Nutzung des Pfarrheims wird über Frau Zubac bzw. Frau Korbun (Pfarrsekräterin St. Sebastian) 
oder einer anderen Person (mit Zugangsberechtigung) in Pfiffig gebucht.  
In Pfiffig muss jede Nutzung  mit Termin/Grund/Ansprechpartner  eingetragen werden. (Sonst ist für 
andere Nutzer nicht klar, ob der Raum belegt ist. Frühzeitige Eintragung – auch von 
Traditionsterminen – ist dabei hilfreich.) Die dazugehörigen Schlüssel erhält man von Frau Christine 
Korbun im Pfarrbüro. Mit Frau Zubac werden – falls nötig - alle Einzelheiten besprochen. Alle 
Gruppen der Gemeinde können wie gewohnt das Pfarrheim weiternutzen.  
 
Bei privaten Vermietungen: Der Mieter muss sich um Getränke und Essen kümmern und schließt 
einen Mietvertrag ab.  
 
Thema Beerdigungskaffee: Der Ortsausschuss ist sich einig, dass dieses Angebot eine hohe 
Bedeutung hat, auch im Hinblick, dass es eigentliche keine Alternativen zum Pfarrheim gibt. Es wird 
darüber nachgedacht zum Thema „Beerdigungskaffee“ und der Suche nach Helfer*innen, einen 
Artikel in Mittendrin zu setzen oder einen Flyer in Mittendrin zu legen. Wer? Anita Obst und Agnes 
Gerecht machen einen Textentwurf, weil sie die Tätigkeit am besten kennen und beschreiben 
können. 
 
Die Anwesenden stellen sich Frau Zubac vor. 
 
Top 4:  Nutzung Räumlichkeiten der Gemeinde 
Frau Degen berichtet.  Die ukrainische Gesangslehrerin, die dienstags bereits ein ehrenamtliches 
Angebot macht, möchte für ukrainische Kinder ein paar Tage ein Festival veranstalten. 
Außerdem möchte sie Montagnachmittag einen kleinen Raum im Pfarrheim anmieten. Frau Degen  
wendet sich dafür an Ortsausschuss. 
 -Generell ist festzuhalten, dass kirchliche Veranstaltungen im Grundsatz Vorrang vor privaten und 
anderen Nutzungen haben-.  
Herr Gachet weist nochmals darauf hin, dass beim Thema Belegung Pfarrheim, Klause etc. die 
Kommunikation zwischen den verschiedenen  Parteien wichtig ist. Fragen und Problem lassen sich 



durch das direkte Gespräch miteinander am besten klären. Es findet sich immer eine Lösung, sich zu 
arrangieren.   
 
Top 5: Besprechung Präambel, Synodaler Weg (Info Mail, 15.03.2023 + siehe Einladung) 
Der Link, zum Präambel Text wurde mit der Einladung verschickt, außerdem wurden 3 Fragen zur 
Arbeitsvorbereitung verschickt. Unter dieser Voraussetzung konnten dann die Teilnehmer sich über 
die Präambel austauschen. Meinungen wurden ausgetauscht, Verständnisfragen aus dem Kreis 
beantwortet. Es war ein positives Verständnis zur Präambel spürbar. Im allgemeinen Bewusstsein, 
das die Umsetzung leider wohl noch einige Zeit in Anspruch nehmen wird. 
 
Top 6: Austausch, Aufhebung Corona Maßnahmen und Kommunionausteilung 
Herr Gachet berichtet, dass die Hände bei der Kommunionausteilung weiterhin desinfiziert werden, 
der Friedens-Gruß soll weiterhin kontaktlos gegeben werden, die Mundkommunion am Ende 
verabreicht wird. Bei der Einteilung der Kommunionhelfer am 09.05.2023 wird nochmals auf den 
Ablauf der Kommunionausteilung eingegangen, auch im Hinblick auf Maske (Kommunionhelfer) bei 
der Austeilung. 
Der Ortsausschuss sieht die Vorgehensweise positiv. Man ist sich aber bewusst, dass all diese Regeln 
freiwillig sind und es keine gesetzlichen bzw. kirchlichen Vorgaben mehr gibt. 
 
Top 7: Info-Runde, Zerstörung Banner God bless you + Friedensfahne 
Das Banner und die Regenbogen/Friedensfahne wurden schon mehrmals von „Unbekannten“ 
beschädigt, abgehängt bzw. entwendet (Fahne). Bei der vorletzten Beschädigung und Entfernung des 
Banners haben sich die/der Täter verletzt. Die Sachbeschädigung wurde zur Anzeige, gegen 
Unbekannt, gebracht. 
Das Banner wurde im direkten Umfeld der Kirche wieder gefunden, repariert und wieder aufgehängt. 
Mittlerweile wurde es wieder von Unbekannten teilweise zerschnitten, aus der Gemeinde heraus 
wurden die Schnitte aber mit Klebeband repariert. Vielen Dank!! 
Herr Gachet hielt mittlerweile vom Ambo eine kleine Rede an die Anwesenden eines 
Sonntagsgottesdienstes. Er informierte die Anwesenden über die Vorgänge um das Banner und die 
Fahne und wies ausdrücklich nochmals darauf hin, dass der Ortsausschuss voll hinter der Aktion für 
Vielfalt steht und alle Menschen sich in St. Sebastian willkommen fühlen sollen. 
 
Top 8: Ausschau auf Ostern 2023 
Herr Gachet informiert. Am 02.04.2023 werden nach dem Gottesdienst Osterkerzen in St. Sebastian 
verkauft. Ostergottesdienste in St. Sebastian sind am Gründonnerstag, Karfreitag und Ostersonntag. 
Herr Aporta fragt nach der Möglichkeit eines Osterfeuers für Kinder. Frau Gerecht koordiniert die 
Anbetungsstunden für Gründonnerstag und informiert die Anwesenden. 
 
Top 9: Ist-Stand Kirchenkaffee, Rückmeldungen der Anfragen 
Frau Odenweller, Herr Gachet und Her Schröter hatten einen Kirchenkaffee (für den Ortsausschuss 
19.03.2023) organisiert, das Pfarrheim war gut besucht. 
Es gab auch weitere Rückmeldungen zum Thema Kirchenkaffee: der Frauentreff würde am 23. April 
ein Kirchenkaffee abhalten und auch der Die festgelegten Kontaktpersonen (letzte Sitzung) werden 
sich weiterhin um Termine bemühen. 
Ein möglicher Hemmschuh für Aktivitäten zum Thema Kirchenkaffee ist immer wieder die gleiche 
Frage: Wie funktioniert die Kaffee-Maschine bzw. wer macht den Kaffee. Der Ortsausschuss arbeitet 
an einer Lösung. 
 
Top 10: Ist-Stand Fronleichnam + Pfarrfest bzw. großer Kirchenkaffee 
Herr Leber berichtet. Es hat sich leider niemand für die Organisation des Pfarrfestes gefunden. 
Es findet nicht statt. Eventuell könnte nach dem Fronleichnamsgottesdienst ein Frühschoppen 
stattfinden. Das Kindergartenfest fand immer mit dem Pfarrfest zusammen statt. Frau Tiemann teilt 
mit, dass der Kindergarten überlegt und in Vorbereitung für ein Kindergartenfest ist. 



Herr Gachet erklärt sich bereit zu diesem Thema, möglichst zeitnah, Interessenten einzuladen. (nach 
Ostern) Bei diesem Termin soll über Möglichkeiten und deren Umsetzung an Fronleichnam 
gesprochen werden. 
 
Top 11: (Kleiner) Klausurtag (Herbst) Gottesdienst-Terminplanung 2024 
Top 11 wird verschoben. 
 
Top 12: Verschiedenes: 
a) Herr Leber wurde vom Vereinsring wegen Terminen im Jahr 2023 angeschrieben. Er fragt beim 

Turnverein wegen Musik an Fronleichnam an. 
Termine: 2023: 30.04. Erstkommunionfeier in St. Sebastian, 08.06. Fronleichnam, 09.07. 
Gottesdienst Kerb, 01.10. Gottesdienst Erntedank 

 
 
 
 
Schließung der Sitzung: 22:10 Uhr 
Für das Protokoll: Susanne Hafer, Jürgen Gachet 
 

 

 


